

L'éducation alimentaire en Hauts-de-France



- **Présentation du territoire**

Les Hauts-de-France comptent 28 PAT dont 25 de niveau 1 et 3 de niveau 2 sur son territoire.

La région est composée de près de 6 millions d'habitants au 1^{er} janvier 2020.

- **Présentation de la thématique**

L'éducation alimentaire est un enjeu majeur en Hauts-de-France, où les problématiques liées à la santé et la pauvreté sont prégnantes. Les nouvelles générations et leur éducation sont cruciales pour une alimentation plus saine et durable.

- **Présentation des territoires ayant travaillé sur cette thématique**

Le PAT de la CC2SO a mis en place une camionnette éducative itinérante pour sensibiliser les habitants aux bienfaits d'une alimentation locale et équilibrée.

Le PAT du Douaisis a mis en place depuis 2018 un appel à projets annuel pour accompagner les structures locales dans leurs actions pour accélérer les **changements de pratiques alimentaires** avec un volet **alimentation-santé**.

Depuis 2023, DOUAISIS AGGLO a lancé le projet RADIS (Réseau pour une Alimentation Désirable, Inclusive et Solidaire) pour **structurer la coopération** des acteurs de l'accessibilité alimentaire, **avec les habitants concernés**.

FACTEURS DE RÉUSSITE

- Investir l'échelon de proximité avec une déclinaison communale du PAT
- Impliquer les habitants concernés et les intégrer dans la construction des actions et leur mise en place
- Inscrire les actions dans une méthodologie de chemin vers le changement

POINTS DE VIGILANCE

- Accompagner les habitants sur le temps long
- Outiller les acteurs relais dans leurs postures d'animation

Ce poster a été élaboré dans le cadre du Premier Carrefour des PAT – 30 juin 2023.

